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U • v stá de acuerdo con
I I__ reformar la Consti-

I tución de la Pro-
-1—Jvincia para cam

biar la actual Legislatura de dos cámaras 
con un total de 133 miembros por una 
sola cámara con un máximo de 70 legis
ladores?”. Esa fue la pregunta que, por 
“sí” o por “no”, los cordobeses debimos 
votar en julio de 2001, cuando el gober
nador José Manuel de la Sota impulsaba 
cambios que, después se vio, poco 
tenían que ver con el declarado objetivo 
de bajar el gasto de la política.

“Los cordobeses le dijimos que sí a 
una nueva política mucho más auste
ra; le dijimos que sí a una nueva Legis
latura más ágil, más moderna y más 
económica; le dijimos que sí a una 
rebaja del costo político", celebraba el 
mandatario horas después el contun
dente triunfo del “Sí” en el referendo.

Por ese entonces, la Legislatura con
taba con 133 legisladores, entre sena
dores y diputados, y con 1.476 emplea
dos, de los cuales dos tercios eran 
efectivos de planta y el resto, contrata
dos. También por ese entonces. De la 
Sota encaraba la primera reforma de 
fondo del sistema provisional cordo
bés; elevó la edad de retiro a cambio 
de una pasividad anticipada, lo que 
permitió a casi 25 mil agentes públicos 
retirarse conservando las condiciones 
originales de jubilación.

Así, la Legislatura se achicó a mil 
empleados totales, y así se mantuvo en 
promedio en 2002, en 2003 y en 2004. 
Pero desde 2005, sin pausa, volvió a 
agrandarse, al punto que hoy hay 1.043 
contratados, 389 efectivos y un núme
ro “no identificado” de monotributis- 
tas. El “no identificado” es textual de la 
respuesta de la Legislatura a La Voz. 
cuando contestó un amparo judicial 
luego de no responder dentro del pla
zo legal el pedido de acceso a la infor
mación pública.

Es decir, hoy -sin contar los mono- 
tributistas, lo que en sí es inaceptable 
que no se pueda conocer su número-.

EN PRIMERA PERSONA¿Por qué la Legislatura esconde los nombres?
Laura González 

lgonzalez@lavozdelinterior.com.ar

con 1.432 empleados, la Legislatura 
sería igual de grande que antes de la 
reforma hecha para bajar el gasto de la 
política y habría crecido 43% desde el 
punto más bajo al que se llegó después 
del enorme esfuerzo fiscal que signifi
có pagar la pasividad anticipada.

La automotriz Iveco tiene 700 
empleados y la planta de Fiat, 1.600. Es 
decir que la Legislatura usa fondos 
públicos para mantener en marcha el 
equivalente a una megaempresa, y 
encima se niega a difundir la nómina 
de las personas contratadas. No hay 
que perder de vista la génesis del 
escándalo; un puntero político intentó 
cobrar por ventanilla del Banco de 
Córdoba el salario de una contratada 
que luego aseguró que jamás pisó la 
Legislatura. ¿Cuántos casos más 
habrá?

¿Por qué tanta reticencia de la vice
gobernadora Myrian Prunotto, que 
inexplicablemente se tomó vacacio
nes en pleno escándalo y a un mes de 
iniciado el período ordinario de traba
jo? ¿Qué hay de grave ahí como para 
que el Gobierno se resista pagando el

LAVOZ/ARCHIVO

VICEGOBERNADORA. Prunotto se 
tomó licencia en medio del escándalo.

costo que implica contratar un millar 
de personas y no poder explicar para 
qué?

Interrogantes
Hay varias preguntas para hacerse. 

La primera es para qué semejante ejér
cito de asesores. Aun los legisladores 
que difundieron su listado informaron 
que cuentan con cinco o seis cada uno, 
mínimo, más otros asignados en 
comisión, más algunos monotributis- 
tas. ¿En serio? ¿Para haber sesionado 
semana de por medio en 2024?

Una microempresa es la que tiene 
de uno a nueve empleados. En la 
Argentina, hay 532 mil y representan el 
98% del total de las firmas empleado
ras en el país. Es decir que cada legisla
dor cordobés tiene a su cargo una 
mipyme, con la diferencia de que no se 
hace mala sangre si se vende o no, ni 
tiene que pagar el 931; los contribuyen
tes pagan; la Legislatura liquida.

Lo segundo por decir es que el per
sonal que se desempeña en la Legisla
tura de verdad no tiene sueldos altos; 
hay 590 que perciben menos de $ 500 
mü al mes; 752 que ganan entre $ 500 
mil y un millón de pesos, y sólo 86 
están entre un millón y $ 1,4 millones, 
según datos a diciembre de la Caja de 
Jubilaciones. Es decir que el 51% está 
(o estaba al cierre de 2024) con ingre
sos que no cubren una canasta básica. 
¿Un experto en bosque nativo, en ferti
lización, en sistema electoral, en 
estructura impositiva, en la cadena 
agroindustrial, trabajaría por ese dine
ro? Los asesores debieran ser eventua
les y específicos, acorde al tema 
requerido.

La otra posibilidad es que esa pre
sunta asesoría no sea tal. Que sean 
cargos para retribuir favores, acomo
dar militantes y mantener vivo el espí
ritu de cuerpo de quienes estuvieron 
alguna vez en el poder y luego 
se fueron.

El punto es que, si no trabajan, gratis 
son caros. Si no son asesores, si no lle-

La Legislatura tiene 43% 
más de empleados que 
en 2002, después de la 
conversión a unicameral 
y de la ola de 
pasividades anticipadas.

garon ahí por concurso, se presume 
que reciben una especie de becas que 
no demandan ninguna contrapresta
ción (o algo mínimo) y que dan acceso 
a cierta cobertura de salud, a aportes y 
a cuenta bancaria.

Pero se sospecha que todos tienen 
que dejar un diezmo. O el 20%. Es más, 
un conocido exlegislador se quedaba 
con las tarjetas de débito de sus “ase
sores”; les retiraba del cajero su peaje el 
día de pago y luego les devolvía las tar
jetas. Igualito que Chocobar.

¿Qué más puede haber? ¿Los “hijos 
de”? Se sospecha que políticos desde 
medio pelo en adelante han puesto a 
hijos, a cuñados, a yernos, a nueras y a 
varios etcéteras más. Ya sabemos 
todos que hay eso, pero poner en evi
dencia la angurria de algunos por ubi
car a los propios sería un escándalo.

También se dice que están todos los 
intendentes a quienes se les negó la 
“re-re”; fue la manera de “compensar
los” que encontró la política por no 
haberles permitido que se perpetua
ran en sus cargos.

Pero, paradójicamente, lo más grave 
de que se conozca la lista “verdadera” 
(porque a estas horas se trabaja a des
tajo para depurarla) es que aparezcan 
muchas Viviana Martínez entre los 
contratados. Es decir gente que, sin 
saberlo, es empleada del Poder Legis
lativo y que alguien en su nombre fir
mó, abrió una cuenta en el Banco de la 
Provincia y cobró. Ese es el verdadero 
escándalo que la Legislatura busca 
tapar. Un ejército de NN que financia
ron los agujeros más oscuros de hacer 
política en la provincia.

Kraisman: Ruido será “amicus 
curiae” en el amparo de La Voz

MUNICIPALIDAD DE JESÚS MARÍA

CONTRATADOS. La Justicia admitió que se incorporara al amparo contra la Unicameral. Es en reclamo por el “acceso a información pública vinculada al personal”.
La Cámara Contencioso Adminis

trativa de Primera Nominación admi
tió ayer que la Fundación Ruido 
(elruido.org) fuera incluida en carác
ter de amicus curiae en la causa que 
tramita el amparo por mora presen
tado por La Voz del Interior SA contra 
el Poder Legislativo de la Provincia 
de Córdoba, en reclamo por el “acce
so a información pública vinculada 
al personal contratado de la Unica
meral”.

En la presentación judicial realiza
da la semana pasada, firmada por el 
periodista Edgardo Litvinoff, presi
dente de esta fundación, se precisó 
que tiene como “única y exclusiva 
finalidad aportar al tribunal argu
mentos relevantes para la resolución 
de este caso, en lo que respecta a la

protección y garantía del ejercicio 
efectivo del derecho de acceso a la 
información pública en la provincia 
de Córdoba”.

Y se describió que tiene como 
objetivos principales “el fortaleci
miento del derecho de la ciudadanía 
al acceso a la información, la libertad 
de prensa, la libertad de expresión y 
la transparencia política y adminis
trativa”.

A través del patrocinio del abogado 
Rodrigo López Tais, Litvinoff hizo 
saber en la presentación que también 
es interés de Ruido participar en el 
proceso que surge del entendimiento 
que “trata de un litigio estratégico, 
por cuanto su resultado tiene la posi
bilidad de generar impacto directo en 
el ejercicio efectivo del derecho de 
acceso a la información pública, un 
componente esencial y un insumo 
insustituible del periodismo de 
investigación”.

El portal Ruido hizo saber en una 
publicación ayer; “Al negarle la Legis
latura datos públicos a La Voz del 
Interior, entendemos que se encuen

tran enjuego derechos -individuales 
y colectivos- garantizados por la 
Constitución Nacional, la Declara
ción Universal de Derechos Huma
nos, la Declaración Americana de 
Derechos y Deberes del Hombre, el 
Pacto Internacional de Derechos 
Civiles y Políticos, la Convención 
Americana sobre Derechos Huma
nos y la Constitución de la Provincia 
de Córdoba”.

La admisión por parte de la Cáma
ra Contencioso Administrativa de 
Primera Nominación de Ruido como 
amicus curiae toma también noto
riedad, ya que se trata de la primera 
en la provincia en un planteo de 
acceso a la información pública.

Figura
La figura del amicus curiae (“ami

go del tribunal”, en latín) es un meca
nismo previsto por la Justicia que 
permite a personas, a instituciones o 
a fundaciones con un interés legítimo 
en un tema aportar su opinión o 
información relevante en una causa, 
sin ser parte directa del conflicto.
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Ciudadanos

Transporte.El 30% de los interurbanos ya cobran con códigos QR y Mercado Pago
servicios. La prueba piloto con las aplicaciones usadas desde celulares se hizo en las empresas que unen la Capital con Sierras Chicas y con Alta Gracia. Ahora se expandirán a otras.

La Voz

JOSÉ HERNÁNDEZ

SIN BILLETES. Los sistemas electrónicos van incorporando novedades y aplicaciones para el pago del transporte de pasajeros.

Benita Cuellar
bcuellar@lavozdelinterior.com.ar

L
os usuarios del transporte 
interurbano de Córdoba ya 
pagan sus pasajes del trans
porte interurbano con las 
aplicaciones de Mercado Pago y con 

el código QR desde celulares, 
mediante Tin Pay. Se trata de otras 
modalidades de pago, que incluyen a 
la tarjeta Tin y a la tarjeta de débito 
Bancor.

Las pruebas piloto de las aplicacio
nes usadas en los celulares se hicie
ron en las empresas que unen los tra
yectos desde la Capital hasta Alta 
Gracia, operados por Sierras de Cala- 
muchita y por Sarmiento, y hacia los 
de las localidades de Sierras Chicas, 
operados por Fonobus y por Inter- 
córdoba, todas en el Gran Córdoba.

Hasta ahora, el 30% del sistema de 
transporte de pasajeros utiliza estas 
modalidades de pago. “En este plan 
evolutivo, la idea es llegar a más sec
tores con los servicios QR”, dijo a 
La Voz Marcelo Rodio, secretario de 
Transporte de la Provincia.

Aunque consideró que el número 
no es aún significativo, ya que sólo el 
10 % de los usuarios está usando esos 
medios de pagos electrónico, consi
deró que ira evolucionando a medida 
que se instalen en las unidades.

La instalación de los programas en 
los colectivos comenzó a fines de 
2024, cuando la empresa operadora 
de la tarjeta Tin, Tecnoint SA, lanzó la 
billetera virtual que permite a los más 
de 300 mil potenciales usuarios del 
transporte interurbano pagar sus 
pasajes mediante un código QR des
de sus teléfonos.

El objetivo es extender el uso a 

todas las unidades del transporte una 
vez que las empresas terminen de 
instalar el software con una lectora, 
que cuesta alrededor de U$S 450, en 
las unidades que tienen a cargo.

La Provincia solicitó a la Federa
ción de Empresarios del Transporte 
Automotor de Pasajeros (Fetap) la 
realización de esta inversión.

Córdoba, mediante la resolución 
38 y su modificatoria, estableció que 
las empresas prestatarias eliminaran 
el cobro en efectivo de los viajes y 
para ello deben habilitar el pago con 
medios digitales o electrónicos.

La evolución alcanzará aproxima
damente a 200 mil pasajeros de la 
provincia que utilizan el transporte 
interurbano durante al menos cinco 
días de la semana.

¿En el urbano?
El secretario de Transporte adelan

tó que lleva adelante actualmente un 
proceso de interoperabilidad con los 
sistemas de transporte urbano de las 
ciudades de Córdoba, Río Cuarto, San 
Francisco y Villa María, para que los 
usuarios paguen también el servicio 
con la tarjeta Tin.

Agregó que este martes la empresa 
Fam, que reemplazó a líneas de Tam- 
se del transporte urbano de Córdoba 
capital, comenzará a operar el trayec
to Deán Fuñes-Cruz del Eje.

Se empieza a abordar 
luí proceso que incluya 
también al transporte 
urbano de la Capital 
y de otras ciudades 
del interior provincial.

Cómo se usa Tin Pay
Tin Pay es una aplicación de des

carga gratuita en las principales tien
das de apps para teléfonos inteligen
tes y permite a los usuarios generar 
un código QR para realizar el pago de 
los pasajes, eliminando la necesidad 
de tarjetas físicas o pagos en efectivo. 
E incorpora servicios adicionales.

El objetivo es ofrecer una alternati
va de pago digital en el transporte 
interurbano, además de brindar 
acceso al saldo las 24 horas, los siete 
días de la semana.

¿Cómo funciona? El usuario debe 
descargar la billetera Tin Pay y aso
ciarla a un medio de pago. Para pagar 
un boleto, sólo necesitan generar el 
código QR desde la aplicación y 
acercarla al escáner que posee la 
validadora colocada en el ómnibus. 
Se procesa la transacción al instante. 
Ya no es necesario precargar tarjetas 
o comprar pasajes en boleterías.

Mercado Pago
La alternativa de pago de boleto 

con la aplicación Mercado Pago 
comenzó a funcionar en empresas 
como Fonobus, Led, Intercórdoba y 
Car-Cor, que instalaron posnets en 
sus unidades. Tienen un proceso de 
prueba de hasta 120 días.

El principal inconveniente para los 
usuarios es la carga del crédito; 
mucho depende de los bancos, ade
más de la falta de lugares y horarios 
habilitados para recarga de la Tin, 
sobre todo fuera de la Capital.

En toda la provincia, hay alrededor 
de 900 lugares de recargas y Trans
porte trabaja junto con la Municipali
dad para que las cabinas que recar
gan las tarjetas urbanas puedan tam
bién recargar la Tin en la Capital.

El Boleto Educativo, con cifra 
récord: 12% más que en 2024

El Boleto Educativo Cordobés 
(BEC) llegó a los 270 mil inscriptos 
en la provincia de Córdoba. Así lo 
confirmó el secretario de Transpor
te de la Provincia, Marcelo Rodio, 
quien consideró que la inscripción 
es histórica en demanda. La cifra es 
un 12% más alta que en la misma 
fecha del año pasado.

Durante 2024, el programa, que 
se tramita a través de la plataforma 
Ciudadano Digital (Cidi), sumó 
42.887 nuevos usuarios, represen
tando un crecimiento del 16,5% res
pecto del año 2023. Y, en 2025, esa 
tendencia continúa en ascenso.

Desde que abrió la inscripción, el 
10 febrero pasado, ya la primera 
semana contabilizó 115 mil usuarios

registrados.
El funcionario provincial inter

pretó que la demanda en alza se 
debía a la situación económica que 
atraviesa el país. Apuntó que 
muchas familias prefieren dejar sus 
vehículos en sus viviendas por el 
costo que implica sacar el auto a la 
calle. “La gente se está volcando al 
transporte público de pasajeros 
porque hay una gran necesidad”, 
sostuvo Rodio, quien remarcó que 
Córdoba sigue siendo pionera en 
subsidiar la demanda con el aporte 
que hace la Provincia, ya que la 
Nación dejó de enviar subsidios al 
interior y sólo el Área Metropolita
na de Buenos Aires (Amba) sigue 
contando con esos aportes.
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Los vecinos destacados ya tienen su 
“paseo de la fama” en San Vicente
ciudad de córdoba. Se colocaron baldosas con estrellas que reconocen a personas e institucionessobresalientes del barrio capitalino. Otros vecindarios, como Alta Córdoba y General Paz, podrían replicar la idea.
Diego Marconetti
dmarconetti@lavozdelinterior.com.ar

Este martes se inaugurará el Paseo 
de los Vecinos, Vecinas e Institucio
nes Destacadas de barrio San Vicente, 
en la zona sudeste de la ciudad de 
Córdoba. El proyecto fue impulsado 
en octubre de 2023 por Santiago 
Gómez, entonces director del Centro 
de Participación Comunal (CPC) San 
Vicente, con el objetivo de homena
jear a figuras ilustres del barrio 
mediante mosaicos con estrellas a lo 
largo de la calle San Jerónimo.

El paseo conectará las plazas 
Urquiza, Mariano Moreno y Lavalle, 
emulando el Paseo de la Fama de 
Hollywood.

Entre los homenajeados está el 
reconocido periodista Gustavo Tobi, 
quien se crió en San Vicente y expre
só su emoción por el reconocimiento: 
“Siempre he soñado en San Vicente. 
Nunca imaginé que pisaría mi propia 
estrella en una calle que tantas veces 
recorrí en mi juventud”.

La estrella de Tobi estará cerca de la 
plaza Urquiza, en la avenida San Jeró
nimo, donde solía pasear de niño. 
Tobi recordó que solía recorrer la 
calle Sargento Cabral, la iglesia y el 
cine Urquiza (hoy Femiplast), y evocó 
la primera vez que vio televisión en 
blanco y negro en Casa Rodes.

32 vecinos homenajeados
El Paseo de los Vecinos Destacados 

incluirá un total de 32 estrellas, elegi
das mediante una consulta popular 
online y una votación en las 11 escue
las que tiene el barrio.

Participaron 10.236 personas, que 
votaron entre una lista predefinida o

UTEDYC

CONVOCATORIA A ASAMBLEA 
EXTRAORDINARIA
Seccional PUNILLA CORDOBA

La Comisión Directiva de la Seccional PUNILLA CORDOBA de la 
Unión Trabajadores de Entidades. Deportivas y Civiles 
[UTEDYC). convoca a Asamblea Extraordinaria de afiliados/aspara 
el día 28 de marzo a las 18:00 Hs. En La Rioja 11, Huerta Grande, 
para tratar el siguiente.

ORDEN DEL DÍA

1- Designación de un/a Presidente, un/a Vicepresidente de la 
Asamblea y dos Secretarios/as de Actas para la Asamblea.
2- Designación de dos Asambleístas para suscribir el Acta.
J- Designación de 3 Dclcgados/as Congresalcs Titulares, y 3 
Dclegados/as Congresales Suplentes que 
representarán a la Seccional ante el 58c CONGRESO GENERAL
EXTRAORDINARIO DE DELEGADOS/AS. qU9S9
realizará el 2Sdo abril del 2O2S a partir de las K100 Hs, en ol 
Parque Recreativo 19 de Julio, sito en Camino Parque Centenario
Km. 40de la localidad de villa Elisa, Pdo. De La Plata, Pda De
Buenos Aires.

Comisión Directiva.

CASTILLO. An»llJM»b«l 
Secretar!» Administraba 

Seccional PUNILLA CORDOBA

SANVICENTINO. El periodista Gustavo Tobi se crio en San Vicente y ahora es uno de los vecinos homenajeados en el nuevo paseo que tendrá el tradicional barrio cordobés

propusieron nuevos nombres. La lista 
final incluye pintores, músicos, escri
tores, sacerdotes, deportistas y figu
ras populares de San Vicente.

Otro de los homenajeados es el 
pintor José Malanca, cuya estrella se 
ubicará frente a la iglesia Inmaculada. 
También serán reconocidos Francis
co Vidal, vecino histórico; el dibujan
te Raúl “Negro” Ortíz, conocido por 
sus publicaciones en La Voz: y Carlos 
del Campo, junto a la casona La Fra
ternidad. Asimismo, se homenajeará 
al periodista y escritor Marcelo

RODRIGUEZ. Rubén M»rc«*o 
Secretado General 

Seccioné PUNILLA CORDOBA

Simón; y al bailarín Santiago Ayala 
“elChúcaro”.

La música popular también tendrá 
espacio en el paseo con estrellas para 
“La Mona” Jiménez, Ariel “Triunfador” 
Ferrari, Juan Ingaramo y Sebastián, 
conocido como “El Monstruo”. El club 
Unión San Vicente, junto a Ramón 
“Cachito” Iriarte y Eduardo “Lalo” 
Márquez, figuras emblemáticas del 
folklore, también serán reconocidos.

Matías Suárez, futbolista que inició 
su carrera en Unión San Vicente y de 
trayectoria internacional, tendrá su 
estrella en el paseo. También serán 
homenajeados Ismail Ali, histórico 
comerciante, y la Casa Eiffel, símbolo 
arquitectónico del barrio.

Entre las instituciones destacadas 
figuran los clubes deportivos, las 
escuelas y las parroquias del barrio. 
El padre Juan González y la beata 
Madre Tránsito serán reconocidos 
por su labor en la comunidad, al igual 
que el doctor Juan Ripoll, por su apor
te a la salud pública en San Vicente.

La estrella de Piñón Fijo estará ubi
cada cerca de la plaza Lavalle, en 
reconocimiento a su carrera y su vín
culo con el barrio.

Figuras legendarias y personajes 
históricos también serán parte del 
homenaje. La estrella de “El Lobizón”, 
personaje mítico de la tradición oral 
del barrio, resaltará su impacto cultu
ral. María Ignacia N. de Labat y “Pepe" 
Bruno también recibirán reconoci
miento por su legado en la historia 
barrial.

Durante la ceremonia de inaugura
ción se presentará un proyecto de 
ordenanza que regulará la incorpora
ción de nuevas estrellas en el paseo.

La propuesta establece que cada cua
tro años se realice una consulta Onli
ne y en las escuelas para sumar cua
tro nuevas estrellas.

Santiago Gómez, impulsor del pro
yecto, relató que una niña de 12 años 
expresó su deseo de tener una estre
lla en el futuro. “Si logra destacarse 
como sanvicentina, quizás en unos 
20 años su estrella esté colocada en la 
calle”, comentó Gómez.

El secretario de Participación Ciuda
dana y Juventud, Juan Domingo Viola, 
adelantó que el modelo del Paseo de 

LAV0Z/ARCHIV0

DESTACADOS. Los vecinos homenajeados fueron elegidos en una consulta "online’

los Vecinos Destacados podría repli
carse en otros barrios de Córdoba, 
como General Paz y Alta Córdoba.

“Este modelo de Paseo, además de 
rescatar la historia del barrio, genera 
un mayor empatia y conexión de los 
vecinos con su lugar. Recientemente 
inauguramos el CPC de barrio Gene
ral Paz y la comunidad ya lo adoptó 
como propio, por lo que allí comen
zaremos a trabajar crear el segundo 
Paseo de Vecinos destacados de la 
ciudad”, anticipó el funcionario 
municipal.

mailto:dmarconetti@lavozdelinterior.com.ar
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Hubo casi 5 mil llamados 
a la línea de salud mental
SALUD. Las consultas más frecuentes al 0800 fueron por depresión, ansiedad, consumos problemáticos y pensamientos de muerte.

Más salutaciones 
por los 121 años 
de La Voz

La línea telefónica gratuita de escu
cha y orientación en salud mental y 
adicciones, que gestionan en forma 
conjunta la Municipalidad de Córdoba 
y el hospital Laura Bonaparte, de Bue
nos Aires, atendió 4.812 llamados des
de su puesta en marcha en septiembre 
de 2024.

El 70% del total de las llamadas fue
ron atendidas por la línea local y el 30% 
en el Bonaparte, sosteniéndose este 
porcentaje mes a mes. De ese total, el 
80% se contactó para una primera 
escucha, orientación y asesoramiento, 
mientras que el 20% restante requirió 
seguimiento y acompañamiento.

La mayoría de las comunicaciones 
se dieron de lunes a viernes de 8.30 a 
18. Los motivos de consultas más fre
cuentes fueron por sintomatología 
asociada a depresión, ansiedad y con
sumo problemático, y en los últimos 
meses se incrementaron los llamados 
de personas con “pensamientos de 
muerte”.

También se han recibido consultas 
en relación a la población de infancias 
y juventudes, buscando orientación y

ESCUCHA. La línea telefónica 
está atendida por profesionales.

asesoramiento sobre diferentes tipos 
de tratamientos.

El 85% de las llamadas provino de 
Córdoba Capital y el 15% del interior 
provincial, especialmente de las ciuda
des de Villa Allende, Río Ceballos, La 
Calera, Villa María, Río Cuarto y Alta 
Gracia.

Además, en los meses de enero y 

febrero, producto de la reducción de 
personal del Hospital Bonaparte, tam
bién ingresaron llamadas desde la Ciu
dad Autónoma de Buenos Aires, Rosa
rio, La Plata y San Luis.

Ambos dispositivos realizan un tra
bajo articulado y en red a través de 
seguimientos en conjunto, pases de 
guardia, supervisiones y capacitacio
nes sistemáticas.

Cómo funciona
La línea de contención, escucha y 

orientación en salud mental y adiccio
nes es gratuita, confidencial y puede 
ser utilizada por cualquier vecino o 
vecina los siete días de la semana, 
comunicándose a la línea 0800-888- 
5555.

Si la situación reviste algún tipo de 
complejidad que requiera respuestas 
de otros efectores, se activa el Protoco
lo de Salud Mental de la Ciudad de 
Córdoba a través del servicio de emer
gencia 107 y/o personal policial, para 
efectuar traslados desde domicilios o 
la vía pública a centros de salud espe
cíficos.

ANIVERSARIO. Instituciones y empresas hicieron llegar sus reconocimientos a este medio.
El 15 de marzo, La Voz cumplió 121 

años y desde entonces diferentes 
instituciones, organismos y empre
sas han enviado sus saludos y reco
nocimientos. Aceitera General Dehe- 
za envió sus saludos, en la persona 
de su director, Adrián A. Urquía. Tam
bién nos saludaron Familia Parra, el 
abogado Carlos Nayi y Femando 
Faraco, subsecretario de Turismo de 
la Municipalidad de Córdoba.

Desde el leral y la Fundación 
Mediterránea, afirmaron que la 
labor periodística del diario “ha sido 
clave para la difusión de informa
ción de calidad y el análisis de la 
realidad económica, social y políti
ca de nuestra provincia y del país”.

La Bolsa de Comercio destacó el 
compromiso de La Voz "con el 
periodismo de calidad y con una 
mirada federal que ha sido y sigue 
siendo un faro de referencia para la 
comunidad”.

En una saludo firmado por 
Adrián Ganzburg, presidente, la Daia 

filial Córdoba reconoció al medio 
como “un pilar fundamental en la 
comunicación de nuestra provincia”.

Anunciantes
Muchas otras empresas e insti

tuciones también se sumaron con 
anuncios a nuestra edición espe
cial, que se publicó el domingo 16 
de marzo. Ellas son Municipalidad 
de Córdoba, Aguas cordobesas, 
Mundo Maipú, Epec, Telecom, 
Universidad Nacional de Córdoba, 
Bancor, Holcim, Club Med, Macro, 
Hospital Italiano de Córdoba, Uni
versidad Siglo 21, Proaco, Elyon, 
Onnis, Naranja X, Coca-Cola, Juan 
Toselli, Autocity, Montironi, Cole
gio de Escribanos de la Provincia 
de Córdoba, Grido y Sanatorio 
Allende.

También se sumaron Sancor 
seguros, Dakota, Colegio Profesio
nal de Inmobiliarios, Pilay, Batiste- 
11a, Club Atlético Belgrano, Windy 
Lácteos, Asociación de Prestadores 
de Hemodiálisis y Trasplantes 
Renales del Centro, Club Atlético 
Talleres, Lisal, Instituto Atlético 
Central Córdoba, Kolector, Irracio
nal, Grupo Ecipsa, Deycé, Porta, 
McDonald’s.

LLENA TU CASA DE CAR
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No hay república 
sin información
Por Javier boher

Financiamiento masivo. Cómo 
queda el escenario con los 
cambios del Cuota Simple

PJ maquina foto de unidad 
para reanimar su estructura
Por Yanina Soria 

A
unque (muy) lejos toda-
vía de la etapa de defi ni-
ciones, el año electoral 
ya corre y en el peronis-

mo cordobés las especulaciones, 
los análisis y la comidilla política 
están a la orden del día. 

En el sube y baja con nombres 

de potenciales candidatos, se 
cuelan algunas certezas que de 
antemano manejan en Hacemos 
Unidos por Córdoba; entre ellas, 
que -tal como lo marca la historia 
del peronismo provincial- las 
elecciones de medio término no 
son su plato fuerte y que las de 
este año asoman particularmente 
complejas. (Sigue en página 3)

UEPC aceptará y Llaryora 
blinda su frente gremial 
en el (electoral) ‘25
Por Felipe Osman

D
espués de un mes de negociaciones y dos ofertas rechazadas, 
la UEPC aceptará hoy la tercera propuesta del Centro Cívico, 
con una actualización que, se espera, correrá hasta octubre por 

delante de la infl ación, y se equilibrará con el IPC a partir de noviembre, 
cuando cualquier ventaja relativa acumulada durante los primeros 
meses del acuerdo quede anulada. (Sigue en página 4)

Se acelera el armado massista y recelan 
de alianza con el kirchnerismo tradicional

El Gobierno convocó a 
sesionar por el FMI y se lee 
todo en clave preelectoral

Por Bettina Marengo

S
ergio Massa quiere que el Frente Renovador 
esté operativo en Córdoba para cuando 
comience el cronograma electoral de cara 

a las elecciones de medio término. Quiere lista 
en octubre. Hubo varios intentos de formalizar 
el partido en este particular distrito, y todos que-
daron a medio camino. Ahora el tigrense necesita 

fortalecer la Región Centro para sus planes en el 
panperonismo y parece que las cosas se acelera-
ron. Ya tiene personería en Santa Fe y en Entre Ríos, 
y obviamente en Buenos Aires. La deanfunense 
Tania Kyshakevych será la presidenta del inmi-
nente Frente Renovador Córdoba. La secundaría 
el intendente de Cruz Alta, Agustín Gonzalez. La 
personería, esperan, estará ok en junio.

(Sigue en página 6)

Por Gabriel Silva

N
adie duda del otro lado de los muros del Congreso que serán 
desde hoy y hasta mañana 48 horas de pura tensión. Similares 
a las que dejaron las polémicas imágenes de la semana pasada 

con la represión policial bajo el operativo de seguridad delineado por 
la ministra Patricia Bullrich, la presencia de barras que elevó la tensión 
en las calles y el saldo con heridos de gravedad que aún se dirimen entre 
la vida y la muerte. (Sigue en página 5)

El Mójica acentúa críticas hacia el modelo económico de Milei

E
l primer trimestre de la Municipalidad de 
Río Cuarto estuvo cruzado por venda-
vales, siendo el más fuerte el vinculado 

a la ola delictiva que se volvió tema central de 
la gestión desde febrero. Más allá de esto, en 
el interior del Palacio de Mójica coinciden en 

que esa crisis fue producto de un escenario 
complejo que parece haber encontrado a un 
responsable. Más allá de las vueltas que pueda 
dar Guillermo De Rivas o cualquier integrante 
de su gabinete, los análisis que surgen del Go-
bierno local apuntan contra las decisiones que 

tomó la gestión presidencial de Javier Milei y 
el efecto que tuvieron en el presente socio-
económico de los sectores postergados. Según 
el intendente, la exclusión es la base de todos 
los problemas. 

(Sigue en página 11)

Por Gabriel Marclé

RIO CUARTO

Llaryora, Passerini y Vigo match de foto cabina
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L
a que salió con los tapones de punta en el arranque de la semana fue 
la jefa del bloque de concejales de la UCR, Elisa Caffaratti. La titular 
de la bancada radical cuestionó con firmeza el portal de compras 

que presentó la gestión municipal de Daniel Passerini y dijo que se trata 
de “un gran teatro”. Además de hablar de discrecionalidad en las compras.

Informante Concejo: Fuerte salió ‘Eli’ Caffaratti contra la Muni…
Periodista: ¿Ah sí? ¿Qué dijo?
IC: Resulta que se puso a ver el portal este que anunció Passerini llamado 

‘Muni Compras’ y notó que en más de 261 subastas electrónicas el 46,4% 
tuvieron un único oferente. ¿Escuchó bien? ¡Un único oferente!

P: Bueno…
IC: No, bueno nada. Eso en plata son… ¡52 mil millones de pesos!
P: Epa…
IC: “Mientras la gestión vende transparencia, los datos demuestran lo 

contrario. Reparticiones como Obras Viales, Ciudad Inteligente, Salud, 
Espacios Verdes, Arquitectura y Guardia Urbana asignaron entre el 50% y 
el 80% de sus adjudicaciones en procedimientos con únicos oferentes”, les 
dijo Caffaratti. Le digo que se están viendo muchas cosas raras.

E
n medio de la polémica por los contratados en la Unicameral y las 
repercusiones puertas adentro del oficialismo que trajo todo esto, 
ayer hubo una imagen que se viralizó en algunos celulares del pe-

ronismo y no cayeron para nada bien. La muestran a la vicegobernadora 
Myrian Prunotto en uso de una sugestiva licencia y junto a su familia en 
Nueva York.

Informante Legislatura: La verdad que la sensación que uno tiene es 
que hay gente que no entiende nada…

Periodista: ¿Por qué lo dice?
IL: Vio que está todo caldeado acá adentro con el tema de los contra-

tos. Encima, los peronistas están indignados porque la vicegobernadora 
Myrian Prunotto se tomó licencia y los dejó regalados con todo el lío de 
Kraisman y lo que ya se sabe…

P: Sí.
IL: Bueno, acá se hizo viral una foto de un estado de WhatsApp en la 

que se ve a la vicegobernadora en una esquina inconfundible de Nueva 
York, ¿qué tal?

P: ¿Ah?
IL: Sí, está con la familia. Se tomó licencia, le dejó todo el lío a estos y ella 

no figura. Ah, eso sí… en las redes oficiales a ella se la ve con reuniones en la 
Legislatura. Se ve que dejó un archivo interesante para que su equipo vaya 
subiendo todos los días mientras ella está de vacaciones.

E
n un descanso de su jornada, el periodista repasaba las redes sociales 
y comentaba algunos tuits con su colega.

Periodista: ¿Y? ¿Hay algo?
Colega: Twitter siempre tiene algo que ofrecer… por ejemplo, acá veo 

que se cruzaron Balastegui con Simonian…
P.: No se cruzan en el Concejo, pero se cruzan en Twitter…
C.: Y bueno, ya ve, la audiencia crispa los ánimos…
P.: ¿Qué se dijeron?
C.: Balastegui salió a criticar a la gestión de Passerini por el transporte, 

dijo que el peronismo sigue improvisando con el tema, y que las soluciones 
no llegan…

P.: Ajá… ¿y Simonian?
C.: Simonian se calzó el traje de defensor de la gestión y le contestó que 

el radicalismo fundió la ciudad y endeudó a los cordobeses en dólares, 
asique debería llamarse al silencio mientras el peronismo trabaja para 
arreglar las cosas.

P.: Pero seguimos en emergencia…
C.: Yo sólo le digo lo que leo… Igual, no es que haya que llevar mucho el 

apunte… sí es llamativo que a Balastegui le respondan cuando a Caffaratti, 
que preside el bloque, le hacen vacío… ¿no?

L
a Justicia Electoral Provincial avaló el inicio del proceso de revoca-
toria contra la intendenta de la ciudad de Mendiolaza. 

Periodista: ¿Qué pasó?
Informante: Según reporta el sitio Córdoba Interior Informa, hay malas 

noticia para la intendenta Adela Arning. A través de una resolución que lleva 
la firma de la magistrada Marta Vidal, la Justicia ordenó la conformación de 
la Junta Electoral Municipal para que se presenten ante ella los ciudadanos 
que apoyen la destitución de la jefa comunal. 

P.: ¿Cómo es el procedimiento?
I.: Si firman el 10 por ciento o más del total de los 14 mil vecinos que 

forman parte del padrón electoral local, se convocará a un referéndum 
revocatorio. Luego, de avanzar el proceso, se va a votar y los vecinos de-
cidirán si sigue Arning o la destituyen. 

P.: Ah, está muy complicada la intendenta... 
I.: ¡Claro! y los sectores opositores se frontan las manos. 

P
or el Día de la Provincia de Córdoba”, se armó un conversatorio en 
la Legislatura de Córdoba.

Informante: Córdoba y su autonomía se llama el evento. Es por 
el aniversario que se cumple el 18 de marzo.

Alfil: ¿Quienes exponen?
Informante: El legislador Leonardo Limia, el periodista Mariano 

Saravia y el creador artístico de la bandera de Córdoba, Cristian Baquero 
Lazcano.

Alfil: ¿Día y hora? 
Informante: martes 18, 15,30 horas, Auditorio de la Democracia de la 

Legislatura.

Enroque corto
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(Viene de Tapa)
El objetivo real es, entonces, 

perder, pero dignamente. 
Dentro del pensamiento mo-

nocorde que parece regir de punta 
a punta hoy al Partido Cordobés 
del gobernador Martín Llaryora, 
hay quienes creen que todavía 
sigue siendo necesario reforzar 
hacia adentro de la estructura la 
idea del justicialismo como eje 
vertebrador del frente oficialista. 

Sobre todo, cuando corren 
tiempos de campaña y se le pide 
mucha garra y movimiento a los 
militantes y dirigentes en pos de la 
lista oficialista. Y cuando todavía 
en las bases se percibe cierta in-
digestión con el reparto de cargos 
a los no PJ tanto a nivel municipal 
como provincial: lugar que se le 
dio a un extrapartidario, lugar 
que se perdió para uno propio, 
reflexionan en las bases. 

Dentro del PJ Capital, los 
sectores alineados a la senadora 
Alejandra Vigo entienden que es 
necesario cuidar la estructura 
orgánica del principal distrito 
electoral recordando que en el 
´23 se ganó la ciudad gracias al 
aparato justicialista. 

Pero, además, evocan que se 
invirtió una lógica que venía im-
poniéndose desde hace años en 
los triunfos provinciales de Ha-
cemos: ya no es posible concebir 
una victoria general sin el aporte 
de la Capital cordobesa. 

Con esos argumentos y para 
movilizar un poco al partido 
(que está quietísimo), desde el 
viguismo impulsan un encuentro 
que pueda reunir al gobernador 
Llaryora, al intendente Daniel 
Passeini y a la senadora nacional. 
El marco de esa foto potente que 
se daría en las próximas semanas, 
sería un acto para formalizar el 
nombramiento del mandatario 
provincial como presidente del PJ 
Córdoba y del jefe comunal, como 
titular del PJ Capital. 

Bien vale apuntar que después 
de la interna partidaria de marzo 
del 2022, las autoridades del par-
tido en Capital fueron puestas 
en funciones, pero luego hubo 
cambios en el gobierno peronista 
y desde entonces se impone una 
actualización que se ajuste al 
axioma que siempre rigió en el PJ: 
quien gobierna, conduce. 

Tampoco está escrito, pero, 
generalmente, el mandatario 
provincial suele pedir licencia en 
su rol como presidente del parti-

PJ maquina foto de unidad 
para reanimar su estructura

El viguis-
mo impulsa 
un acto para 
formalizar al 
gobernador 
como presi-
dente del PJ 
provincial, y al 
intendente en 
el PJ Capital. 
Reactivar el 
esquema par-
tidario en año 
electoral, uno 
de los propó-
sitos. Reforzar 
la identidad 
justicialista 
en tiempos de 
Partido Cor-
dobés. 

do dejando alguien en ese lugar. 
Así lo hicieron José Manuel de la 
Sota y Schiaretti; así creen lo hará 
también Llaryora. 

De cualquier modo, un acto 
convocado con esa formalidad 
de fondo serviría para mostrar 
sintonía entre las tres piezas cla-
ves de la Capital y para bajar un 
mensaje de unidad. 

Algo parecido a lo que se bus-
có con la reunión del 1° de Mayo 
del año pasado en el Diseñando 
Ciudad, donde los tres se re-
unieron con toda la dirigencia 
capitalina en el marco del Día del 
Trabajador. Retrataron el mo-
mento y se encargaron de difundir 
una imagen amena entre los tres. 

Aunque desde adentro del 
oficialismo se maticen las dife-
rencias, las tensiones internas 
siempre están. Los peronistas 
son especialistas en lavar los 
trapos sucios en casa, y apegados 
a la organicidad y las estructuras 

terminan alineándose siempre. 
Aun así, en la Legislatura -por 

ejemplo- Vigo demostró su poder 
de fuego haciendo valer su peso 
a través de sus parlamentarios 
y, cuando muchos imaginaban 
que sin Schiaretti ocupando la 

centralidad provincial su poder se 
licuaría, la mujer mostró vigencia. 

Al intendente, por su parte, 
también le sirve mostrar apoyo 
y empuje de los principales refe-
rentes a la gestión municipal que 
promete despegar este año. 
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(Viene de Tapa)
Puertas adentro, un clima no 

muy distinto al hostil que se vivió 
en las adyacencias: dos diputados 
de origen libertario a las trompadas, 
y cuatro mujeres con el mismo ADN 
insultándose y tirándose agua den-
tro de un recinto impávido.

Con un clima muy similar se 
aguarda la sesión especial a la que 
convocó el oficialismo para debatir 
mañana el DNU por el acuerdo con 
el Fondo Monetario Internacional 
(FMI) y en un cruce de llamados y 
negociaciones que se sostuvieron 
hasta anoche a última hora. Por-
que los libertarios salieron a abrir 
el diálogo con los gobernadores 
en busca de respaldo y esperan 
un impacto dentro del recinto de 
bloques como los dialoguistas que 

lidera Miguel Pichetto, los radicales 
que comanda Rodrigo de Loredo 
y, a esta altura prácticamente un 
detalle, el PRO bajo la tutela de 
Cristian Ritondo. Quien, ayer y junto 
al también diputado amarillo Diego 
Santilli, se reunió con el presidente 
Javier Milei, la secretaria general 
de la Presidencia, Karina Milei, y el 
todoterreno operador libertario, 
‘Lule’ Menem.

El borrador de un armado de 
alianza en la provincia de Buenos 
Aires que podría tener réplicas en 
otros distritos en los que los liber-
tarios acepten liderar una coalición 
con otras fuerzas.

De cara a mañana, el quórum 
para el oficialismo estaba peleado 
y hubo de todo dentro de los con-
tactados para llegar al número 

mágico de 129 parlamentarios 
sentados en sus bancas: diputados 
que accedieron a reuniones con 
integrantes del oficialismo, otros 
que se despegaron rechazando el 
quórum y también aquellos que le 
respondieron a los libertarios que 
“busquen el número por otro lado”.

Encrucijada cordobesista
Para el oficialismo provincial 

que conduce el gobernador Martín 
Llaryora se presenta una disyuntiva 
propia de año electoral como es te-
ner que diferenciarse de un espacio 
con el que comparte electorado, al 
mismo tiempo ser crítico y reclamar 
recursos adeudados, pero también 
aguardar el acuerdo con el FMI para 
que se habilite, no sólo la llegada de 
fondos, sino también la firma que 

avale toma de deuda.
Hace algunos días se conoció 

que la Nación autorizó a la Pro-
vincia un endeudamiento por 250 
millones de dólares para obras 
viales, donde entran los fondos para 
la finalización de la autovía de la ruta 
19, y otros 125 millones de la divisa 
estadounidense para un acueducto.

Otro con urgencia por endeu-
damiento es el intendente Daniel 
Passerini que vuelve al mercado 
de capitales en busca de oxígeno a 
unas finanzas municipales compli-
cadas que incluyen, en lo inmediato, 
el vencimiento del tercer pago de 
25 millones de dólares por la deuda 
que tomó la gestión de Ramón 
Mestre -en un contexto similar al 
actual- por 150 millones de la divisa 
estadounidense.

El Gobierno convocó a sesionar por el 
FMI y se lee todo en clave preelectoral
Los libertarios quieren opacar lo que será una nueva jornada de tensión en el Congreso y 
evitar que avance la investigación por $LIBRA. Guiños y complejidades cordobesistas, debate 
radical y efecto de armado bonaerense con posible réplica en Córdoba.

“Todo eso está en la coctelera. 
Pero, además, nosotros respalda-
mos el acuerdo con el Fondo de 
Alberto (Fernández) cuando los de 
su propia bancada se levantaron y 
se fueron. ¿Por qué no acompaña-
ríamos ahora?”, dijo un peronista 
cordobesista a Alfil.

Por lo tanto, los llaryoristas y 
schiarettistas acompañarán. La 
que no dará quórum y si se junta 
el número no acompañará con su 
voto será Natalia de la Sota, cada vez 
más lejos del Panal.

De Loredo y los 20…
Otro bloque del que esperan 

respaldo en el oficialismo es el de la 
UCR que lidera De Loredo. Distante 
de cualquier tipo de especulación 
de intercambio por el primer lugar 
de la lista de diputados nacionales 
como deslizaron algunos, las con-
versaciones existen, pero no en este 
sentido de manera directa.

(Sigue en página 12)
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Enroque corto Río Cuarto
Por Gabriel Marclé y 
Julieta Fernández

Leones organizados

E
l informante universitario 
llegaba a la periodista para 
comentarle sobre el posicio-

namiento de la agrupación “Nuevas 
bases”, un espacio estudiantil de 
derecha dentro de la Universidad 
Nacional de Río Cuarto. A raíz del 
paro docente a nivel nacional, la 
agrupación estudiantil planteó que 
la medida “atenta directamente con 
nuestra formación académica y 
nos deja en una situación de incer-
tidumbre”. Además, pidieron que 
“se busquen soluciones sin afectar 
el derecho a estudiar. No somos 
rehenes de conflictos ajenos”. 

Informante: Lo sigo sostenien-
do: en la Uni hay muchísima gente 
de derecha o que comulga con ideas 
que van en esa dirección. Lejos de 
esa idea que siempre da vueltas de 
que “son todos zurdos”. Quizás no 
estaban representados en organi-
zaciones pero de a poco empiezan 
a hacerlo. Mire este comunicado en 
contra del paro (envía link). 

Periodista: No conocía este 
espacio. ¿Es muy nuevo?

I: Quizás tienen menos de un 
año. En su momento llamaron a 
votar en contra de la toma, en esa 
asamblea que se hizo en octubre. No 
sé si tienen una gran estructura pero 
buscan representar a los estudian-
tes que piensan de esa manera y que 
no se identifican con ninguno de los 
espacios que había en la Universi-
dad. Ni siquiera Dinámica, que hoy 
conduce gran parte de los centros 
de estudiantes y suele rechazar los 
paros pero no estilan posicionarse 
políticamente.

P: Entonces, este espacio está 
bastante alineado al actual go-
bierno.

I: Ojo, no es una agrupación 
directamente vinculada a LLA pero 
sí, la mayoría claramente comulga 
con el modelo del gobierno. Y veo 
que en algunos comentarios en las 
redes les señalan contradicciones: 
si uno es parte de la comunidad 
universitaria, debiera defenderla 
independientemente de quien esté 
gobernando y se debe bregar por 
un presupuesto acorde para que 

funcione como corresponde. Eso 
incluye docentes bien pagos. Pero 
bueno, yo creo que esto prueba un 
punto: siempre hubo leones y leon-
citos en la Universidad. Quizás solo 
faltaba que se organicen. 

Arrancó la encuesta de 
victimización

E
l periodista recibía el men-
saje de un dirigente de la 
oposición.

Dirigente: Me cuenta un co-
nocido en las barriadas que arran-
caron hoy los operativos que está 
haciendo la Municipalidad con esa 
famosa encuesta de victimización.

Periodista: ¿Este lunes? No 
sabía. ¿Sabe de qué va?

Informante: Dice que son pre-
guntas tipo censo, pero que están 
más direccionadas hacia el tema de 
la inseguridad. Según me han con-
tado, el Gobierno quiere ponerle 
números a este tema, pero también 
vincularlo con la situación de los 
barrios según el nivel de pobreza 
que hay en cada sector.

P: ¿Y usted qué opina sobre 
eso?

I: Creo que es complicado caer 
en el argumento de que la inseguri-
dad sube porque hay una crisis de 

pobreza. Más allá de que puede ser 
válido, no sé si a los vecinos los con-
vence eso. No se olvide que estamos 
en la ciudad donde el presidente 
Javier Milei ganó por goleada. Más 
allá de eso, creo que está bien lo que 
están intentando hacer.

P: ¿La encuesta?
I: Claro. No está de más tener 

datos y cifras, siempre y cuando 
se usen bien. Seríamos demasiado 
necios, por demás, si saliéramos a 
criticar este intento cuando es lo 
que pedimos desde siempre. Pero 
también tienen que llegar otras 
acciones, porque con los números 
no alcanza. El diagnóstico tiene 
que ser acompañado de un trata-
miento efectivo para erradicar una 
enfermedad.

Apuro por los cambios

E
l periodista dialogaba con su 
informante en el oficialismo 
sobre la situación de los ser-

vicios públicos.
Periodista: Qué meses se vie-

nen, ¿no? Se deben venir noveda-
des con el tema higiene urbana, con 
la licitación. Imagino…

Informante: Vamos por partes. 
Lo de la basura es una de las priori-
dades del año, pero está primero lo 
del transporte público. El eje inse-

guridad copó la atención, pero en 
cualquier momento se va a empezar 
a hablar de los colectivos. De hecho, 
ya hay algunos haciendo consultas 
entre usuarios y hay algún que otro 
reclamo.

P: Es que se terminaron las 
vacaciones y los colectivos son 
parte fundamental del normal 
funcionamiento de la cotidianei-
dad. ¿No cree?

I: Sin dudas. Y eso empieza a 
generar presión. Parece que el in-
tendente está pidiendo que aceleren 
todo. Están esperando que se junten 
todos los números del estudio que 
está haciendo la UTN (Universidad 
Técnica Nacional). La cuestión es 
que se tenían que tener acciones 
concretas antes de abril, pero no sé 
si van a llegar.

P: ¿Y cuáles serían esas “accio-
nes concretas”?

I: Lo de las frecuencias y reco-
rridos por lugares clave. Uno de 
los reclamos que hace la gente es 
la poca cantidad de líneas que hay 
para algunos recorridos, algo que 
influye mucho en la frecuencia. 
Otra es que los horarios funcionan 
depende del día, que no hay pun-
tualidad. Después está lo del estado 
de los colectivos, que más allá de 
las renovaciones de flota todavía 

tienen muchas cuestiones pendien-
tes. Pero el principal problema es el 
costo del boleto…

P: Y ahí todos se tiran la pelota 
entre sí.

I: No hay más discusión que el 
problema de la quita de subsidios. 
Así como está, el sistema es insos-
tenible. Los cambios que puedan 
hacer no van a incluir un boleto más 
barato y a eso lo tienen que hacer 
saber. El tema es que el usuario 
sienta que la inversión que hace 
en el colectivo tenga devolución 
en un mejor servicio. ¿Cuándo lo 
veremos? No se sabe, pero tiene que 
ser en cuanto antes. Si el transporte 
sigue siendo un problema, este año 
va a ser imposible.

Siguen los raspones por 
inseguridad

L
a periodista recibía un men-
saje del informante a raíz de 
la réplica del concejal juecista, 

Pablo Benítez, a los dichos de la 
presidenta del Concejo Deliberante, 
Ana Medina. La funcionaria dijo a 
FM Gospel que hubo sectores de la 
oposición que pedían la renuncia 
del intendente a raíz de los reclamos 
por la inseguridad.

Informante: Bajó un poco la 
espuma pero siguen los crucecitos 
por la inseguridad. Más que nada 
después de lo que dijo la presidenta 
del Concejo. El juecista Benítez 
salió a decir que están tranquilos 
con su accionar y que esto no es 
solo de ahora, sino que desde la 
gestión anterior están advirtiendo 
el problema.

Periodista: Supongo que Bení-
tez se sintió aludido porque asistió 
a las marchas. 

I: Como le dije en su momento, 
hubo gente que evitó asistir para que 
no se “politice” y otros que conside-
raron que no asistir era hacer la vista 
gorda. Creo que ambas miradas son 
válidas. Benítez dijo que el oficialis-
mo “reaccionó” tardíamente pero 
pidió que sigan firmes con estos 
últimos operativos de seguriad. Eso 
sí, un detallito. ¿A qué le recuerda 
cuando alguien termina sus posteos 
con la palabra “Fin”?

P: Adorni, claramente. 
I: Parece que el Kily ya está adop-

tando referencias libertarias (risas). 

El Gobierno convocó a sesionar por el FMI y se lee todo en clave preelectoral
(Viene de página 5)

Hubo sondeos, hay optimismo entre 
los libertarios de sumar ese respaldo, 
aunque no creen que esté condicionado 
a que el radical encabece. En Córdoba 
rompería la receta de purismo con la que 
insisten desde Casa Rosada, esmerilaría 
el vínculo de Milei con un socio directo 
como es Luis Juez y también dañaría la 
construcción que Bullrich encaminó 
con los radicales peluca y cuyo repre-
sentante en Córdoba de esa porción es 
Luis Picat.

No cierra por ningún 
lado esa presión.

Igual, y de esto también se habló en el 
bloque UCR, la foto de los Milei con los 
amarillos Ritondo y Santilli puso nervio-
sos a radicales de Buenos Aires, como es el 
caso de Maximiliano Abad, que empuja un 
acuerdo con la Rosada, e inquietó a algunos 
de la UCR en Córdoba que esperan qué hará 
De Loredo.

El temor de los radicales que quieren 
una alianza con los libertarios es que se selle 
únicamente con el PRO, como dijo Macri, 

por distritos, y la UCR quede afuera. Esce-
nario de soledad que condiciona, y mucho, 
una candidatura de De Loredo.

Efecto cripto
Hoy habrá reunión de las comisiones 

que deben tratar los proyectos vinculados 
a la cripto estafa detrás de $LIBRA. Una es 
a las 13 y la otra es a las 16, y podrían dicta-
minar mañana, antes de la sesión especial 
por el FMI que convocó el Gobierno.

Por lo que nadie descarta algún escán-
dalo hoy a modo de combate de semifondo 

y que deje los ánimos muy caldeados para 
mañana. Entienden, aquellos que están 
alejados del Gobierno, que hay un apuro 
por la cuestión económica para sacar rá-
pido en comisión y en el recinto el acuerdo 
con el Fondo.

La caída en las reservas, el mal pre-
cedente de institucionalidad que se dejó 
en evidencia el miércoles pasado y los 
distintos traspiés de Milei desde mediados 
de enero a esta parte desnudan la urgencia 
de un gobierno que se juega un todo o nada 
esta semana.
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- La Delegación Capital ya anticipó su rechazo. También, otros departamentos 
habitualmente refractarios a la propuesta oficial.

- No obstante, otras delegaciones del interior apoyan la mejora y votarán a favor.

- En ese marco, aunque se espera un debate acalorado, fuentes gremiales adelantaron
que hay consenso para aprobar la paritaria.

- Las divisiones internas entre Capital y la conducción provincial son evidentes.
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JUSTICIA

La Cámara de San Francisco 
consideró que la cuestión principal
quedó resuelta en un proceso 
colectivo previo y modificó 
la imposición de costas.

Plan de ahorro: 
declaran 
abstracto un 
reclamo por 
reajuste de cuota 

8A

Dividida, la UEPC se encamina a
aceptar la oferta salarial de Llaryora

-Lo sostuvo la Organización para la 

Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). 

-El país sólo será superado por India, 

que crecerá 6,4%. 

-Además, previó una inflación de 

28,4% para este año.

Pronóstico alentador: el país tendrá un
crecimiento económico de 5,7% en 2025

2A

Criptogate:diputados
interpelarán a 
funcionarios por 
el caso $Libra 9A

3A

La Sala Laboral revocó una 
sentencia que ordenaba indemnizar
a un cartero por hipoacusia y 
síndrome de túnel carpiano, 
al considerar que no se 
demostraron las condiciones 
laborales que justificaran las 
patologías reclamadas.

Incapacidad: el TSJ
rechazó demanda
por falta de pruebas

9A

El procedimiento se llevó a cabo en
el marco de la “Operación Víbora”,
iniciada en España y remitida por
Interpol.

Mendoza: condena
por distribución de
material de abuso 
sexual infantil 

10A

Por Luis Carranza Torres 

y Carlos Krauth 

Derecho y Sociedad

Cultura, inteligencia
artificial y la necesidad
de una regulación

10A

Jubilados: docentes,
universitarios y 
trabajadores de Luz y
Fuerza deberán 
esperar hasta junio
para el próximo 
aumento 11A

ECONOMÍA

Efecto Brasil: 
la industria automotriz
argentina sufre con la
devaluación del real 2A

NEGOCIOS

Viajar en Semana
Santa dentro 
del país subió 
hasta 102% 5A

Grido abrió la 
primera heladería
automatizada 
en Córdoba 5A

“Franquicias que crecen”
consolida su presencia
en la provincia y su 
liderazgo en el sector 6A
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L
a Unión de Educadores de
la Provincia (UEPC) resol-
verá hoy si acepta o recha-

za la última propuesta salarial
elevada por el Ejecutivo de Cór-
doba y si bien, como es habi-
tual, se espera un debate tenso
y acalorado, hay coincidencia
en que la mayoría de los delega-
dos terminará por avalar la
oferta de la administración de
Martín Llaryora.

Como es habitual, la Delega-
ción Capital que reúne un núme-
ro importante de representantes
en el Plenario General, rechazó la
oferta.

En diálogo con Cadena 3,
Franco Bukowski, titular de la
UEPC Capital, dijo que la pro-
puesta "no recupera el salario
perdido" y "no apunta a una re-
composición salarial que saque a
la docencia del estado de pobre-
za en el que se encuentra" y en-
fatizó: "No está eso en la pro-
puesta y uno lo puede ver con
números".

Según Bukowski, el principal
cambio en la propuesta es el
adelanto de inflación del mes
siguiente. El porcentaje que
propone el Gobierno -siete por
ciento de actualización salarial

a los docentes- fue cuestionada
por el dirigente: "¿Ese siete por
ciento dónde está?. La inflación
acumulada de enero y febrero
ya alcanza seis por ciento, lo
que significa que el adelanto de
inflación representa sólo uno
por ciento de recuperación sa-
larial".

Asimismo, Bukowski señaló
que la inflación en alimentos y
bebidas, en la que los docentes
gastan su salario, es de 7,6% en
Córdoba, porcentaje que supera
lo que el Gobierno les va a dar de
actualización salarial a los docen-
tes, lo cual, en la opinión de diri-
gente, muestra que se trata de un
planteo de pérdidas salariales. Es
conocida la posición política de la
conducción de Capital, cercana a
los diferentes partidos de izquier-
da y habitualmente enfrentada a
las autoridades del gremio en la
provincia.

Seccionales
En el interior de la provincia, al-
gunos departamentos aprobaron
la propuesta, pero la asamblea de
delegados de Capital y otros de-
partamentos -tales como Río
Cuarto y Punilla- decidieron re-
chazarla. 

“Los que votaron en contra son
los mismos departamentos que
habitualmente adoptan esa posi-
ción”, recordó a CCoommeerrcciioo  yy  JJuussttii-
cciiaa una fuente del sindicato.

Un punteo sobre la posición de
los diferentes departamentos
arroja que la propuesta salarial
que elevó Llaryora contaría con el
aval mayoritario de los delegados.

Con todo, habrá que esperar el
final de una asamblea que se des-
cuenta se extenderá por varias
horas.

Cabe recordar que esta es la ter-
cera propuesta en la actual discu-
sión paritaria. Las anteriores dos
fueron rechazadas y terminaron
en medidas de fuerza, aunque la
primera se debió a un paro nacio-
nal en el primer día del ciclo lecti-
vo lanzado por la Confederación
de Trabajadores de la Educación
(CTERA), a la que pertenece la
UEPC.

La oferta que se votará hoy in-
cluye un adelanto por inflación
de 18% hasta septiembre; luego
se garantiza la cláusula gatillo
por el total de la inflación men-
sual.

Además, el Fonid se pagará to-
do el año -no hasta junio, como
decía la segunda propuesta-, y

el blanqueo impactará favora-
blemente para los jubilados.

El secretario General de la Go-
bernación, David Consalvi, había
dicho la semana pasada que se
trata de “un enorme esfuerzo”.

El aumento de 18% hasta sep-
tiembre se distribuye de la siguien-
te manera: en febrero, siete por
ciento; en abril, cinco por ciento;
en junio, tres por ciento; y en agos-
to, otro tres por ciento, todos acu-
mulativos sobre mes anterior.

Sin embargo, este aumento no
es totalmente remunerativo des-
de febrero. La mitad es remune-
rativo y bonificable y la otra mi-
tad será no remunerativa los dos
primeros meses, y el tercer mes
pasará ese porcentaje a remune-
rativo y bonificables sobre todos
los ítems.

En tanto, a partir de octubre, se
revisará la inflación acumulada al
mes anterior y se aplicará la pau-
ta, con carácter remunerativo y
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Dividida, la UEPC se encamina a aceptar 
la oferta salarial de Llaryora

La 5ª convocatoria del Fondo Cór-
doba Ciudad Inteligente de la Mu-
nicipalidad de Córdoba (Fondo
CCI) y BID LAB recibió un total de
121 postulaciones de emprendi-
mientos innovadores.

Las startups postuladas provie-
nen de Argentina y de diversas par-
tes de Iberoamérica: Colombia,
Brasil, Chile, Ecuador, Honduras,
Paraguay, Uruguay, México, Perú,
Estados Unidos y España. En este
sentido, el Fondo CCI también
funciona como un programa para
aquellos emprendimientos que
quieran radicarse en Córdoba, fa-
cilitando la implementación de
sus soluciones y el comienzo de
sus operaciones en la ciudad.

En este marco, Hernán Perín, di-
rector General Govtech, celebró el
resultado de la convocatoria: “Esta
cifra representa el creciente interés
de los emprendedores por este fon-
do público de inversión en la región
y confirma que esta iniciativa logró
consolidarse como un referente de
govtech en Latinoamérica, ubican-
do a Córdoba a la vanguardia de las
políticas públicas de innovación”.

La convocatoria
Dentro de Argentina, Córdoba
se ubica en el podio de las pos-
tulaciones (64,56%). Le siguen la
Ciudad Autónoma de Buenos
Aires (20,25%) y Santa Fe
(5,06%).

En cuanto a los rubros de las
startups, hay una distribución di-
versa en lo que corresponde a las
verticales de acción: 22,31% de los
candidatos se concentra en la ver-
tical Govtech, seguidos por Econo-
mía Circular y Tecnología para la
Salud (12,40% cada una), el sector
Climatech (con soluciones tecno-
lógicas para el medio ambiente) y
startups enfocadas en la movilidad
urbana.

Proceso de selección
Los proyectos pasarán por una
fase de evaluación que consta de
dos etapas: primero una prese-
lección, en donde se verifica el
cumplimiento de los requisitos
y, luego, el Consejo de Expertos
del Fondo CCI evaluará técnica-
mente los emprendimientos y
elevará informes al Comité de In-

versión, encargado de tomar la
decisión final de selección e in-
versión.

Sobre el Fondo Córdoba Ciudad 
Inteligente
El Fondo CCI busca fomentar la
cooperación público-privada y
abordar las demandas de la socie-
dad en ámbitos como la transfor-
mación digital, la educación, la ac-
cesibilidad, la movilidad, la salud,
el cuidado ambiental, entre otros.

Se trata de una iniciativa de in-
versión pública estratégica que
proporciona soporte a startups
para implementar sus soluciones
en Córdoba Capital y luego ex-
pandirse a otras ciudades de Lati-
noamérica.

Hasta el momento, se han in-
vertido dos millones de dólares
en 22 emprendimientos, los cua-
les se encuentran trabajando con
las diferentes áreas de la Munici-
palidad de Córdoba en la imple-
mentación de sus soluciones in-
novadoras generando un impacto
positivo sobre la calidad de vida
de la ciudadanía.

La Delegación Capital ya anticipó su rechazo. También, otros departamentos habitualmente refractarios 
a la propuesta oficial. No obstante, otras delegaciones del interior apoyan la mejora y votarán a favor. 
En ese marco, aunque se espera un debate acalorado, fuentes gremiales adelantaron que hay consenso 
para aprobar la paritaria. Las divisiones internas entre Capital y la conducción provincial son evidentes

Fondo Córdoba Ciudad Inteligente: más de 120 startups 
se postularon a la última convocatoria

bonificable, que corresponda pa-
ra garantizar el 100% del IPC.

En la propuesta anterior, que
fue rechazada por la cúpula del
gremio, no había aumento por
adelanto de inflación. El incre-
mento mensual era el total de la
inflación del mes anterior.

Por otro lado, se mantiene el
bono de 100 mil pesos no remu-
nerativo para los docentes que
cumplan 20 horas semanales en
aulas.

Llaryora
“Cuando mejore la recaudación
de la Provincia, les mejoremos
el salario, no sólo a los docen-
tes, sino a todos los empleados
públicos”, había dicho Llaryora
en marzo de 2024, luego de in-
crementos por debajo de la dis-
parada inflacionaria del primer
trimestre de Milei en la Casa
Rosada.

Esas palabras son el fundamen-
to del reclamo de los docentes en
el sentido de una mayor recom-
posición de los salarios públicos.

Hasta ayer por la tarde, la Pro-
vincia no había publicado en su
web los ingresos totales del Fisco
correspondientes a febrero, un
dato que para el gremio está rela-
cionado con no mostrar un fuerte
incremento real.

En ese contexto, cabe señalar
que la coparticipación, que su-
pone seis de cada 10 pesos que
entran al Panal, subió 18% en fe-
brero.
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Segundo día 
de paro de 
los docentes 
universitarios
Piden a la autoridades de 
la Casa de Trejo “más 
compromiso” / página 5
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La industria 
textil se pone 
en alerta por las 
importaciones
El Gobierno abrirá las 
fronteras para “alentar 
la competencia”/ página 4

mediación exitosa

Más de 1.500 
beneficiados 
por Defensa del 
Consumidor
La dirección recuperó 
1.080 millones para 
los usuarios / página 6
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Existen proteínas que pueden 
cambiar su forma tridimensional 
en respuesta a estímulos externos, 
como cambios en la temperatura, 
el pH o la presencia de otras molé-
culas. Se las denomina “proteínas 
camaleón” y desempeñan un pa-
pel importante en diversos proce-
sos biológicos, como la transduc-
ción de señales, la contracción 
muscular y la respuesta inmune.
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El sorteo de la Copa Libertadores dispuso que el conjunto albiazul vuelva a verse las caras ante San 
Pablo, a quien ya eliminó en las ediciones de 2019 y 2021. Después deberá viajar a Paraguay a Perú. 
El debut será en la primera semana de abril, recibiendo a los brasileños en el Kempes página 11 

nLa Provincia avanza 
hacia la implementación 
de aplicaciones móviles 
nEl 30% de las uni-
dades de transporte ya 
recibe esa modalidad de 
pago. nLa recarga de 
tarjetas TIN sigue sien-
do un obstáculo / página 7

Talleres, ante San Pablo, Libertad y Alianza Lima

El Gobierno redobla 
la apuesta ante la 
nueva protesta de 
jubilados de mañana
nBullrich ratificó la política de seguridad y lanzó la 
“Ley Antibarras” nDefendió al gendarme que habría 
disparado a Grillo nDenunció a la jueza Andrade por 
liberar a los detenidos nSe suman nuevos actores / página 3

Vestida con campera militar, Bullrich presentó la “Ley Antibarras”.

actualización tecnológica

Billeteras virtuales y QR: las
nuevas opciones digitales 
para abonar el interurbano

mujeres en eco

Melani Cordi

Magazine

La vegetariana: una obra
incómoda pero necesaria sobre 
una rebelión silenciosa 
y la libertad femenina

eliminatorias

Sin Leo Messi, 
Scaloni rearma 
el once para 
una fecha clave
Se lesionó en EE.UU 
y no jugará ante Uru-
guay y Brasil / página 10 El astro argentino sería reemplazado por Nicolás González.

Se beneficiarán 200.000 usuarios.

panorama político

cae la imagen 
de milei y el 
cordobesismo 
hace cálculos 
Juan Manuel Fernández  
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Los docentes de la UNC reclaman por la “asfixia salarial” del sistema científico

Adiuc denunció el derrumbe 
del presupuesto universitario

Los sindicatos nucleados en el 
Frente Sindical Universitario (FSU) 
iniciaron ayer un paro nacional de 48 
horas en oposición a las políticas de 
ajuste del Gobierno de Javier Milei en 
el sector. A nivel local, la Asociación 
de Docentes e Investigadores 
Universitarios de Córdoba (Adiuc) 
resolvió su adhesión a la medida y se 
concentró ayer  frente al Pabellón 
Argentina de la Universidad Nacional 
de Córdoba (UNC).

En plena Ciudad Universitaria, los 
docentes reclamaron a las autoridades 
locales “un mayor compromiso en la 
pelea por salarios y presupuesto, y la 
activación de la paritaria local para 
resolver los múltiples problemas re-
lacionados con las condiciones de 
trabajo docente en nuestra universi-
dad”. Por otra parte, el sindicato rea-
lizará hoy un plenario de cuerpos or-
gánicos para evaluar y definir la con-
tinuidad de las acciones. 

Los gremios cuestionan la 
inexistencia de presupuesto para el 
ejercicio 2025 y la clausura de las 
negociaciones paritarias. Respecto 
a este último aspecto, denuncian 
que el Gobierno impone unilateral-
mente aumentos que lejos están de 
recomponer el poder adquisitivo 
(1,5% para enero y 1,2% para fe-
brero). Además, precisaron que los 
salarios del sector se encuentran en 

su piso histórico, lo que da cuenta 
de “la asfixia salarial y presupues-
taria contra las universidades y el 
sistema científico nacionales” de 
parte del Ejecutivo.

“El presupuesto universitario 
2025 (reconducido por segundo año 
consecutivo) es un 27% más bajo 
que el ejecutado en 2024, que -a su 
vez- fue 24% menor que el de 2023. 
En relación a la participación del 
presupuesto en el PBI, en 2025 se 
proyecta la más baja desde 2004”, 
detallaron desde Adiuc en un co-

municado. Y agregaron: “La pérdida 
salarial acumulada entre diciembre 
de 2023 y enero de 2025 equivale a 
4,6 salarios, lo que podría traducir-
se como que hemos trabajado casi 
cinco meses gratis en ese período”.

En este marco, Adiuc informó 
que para mantener el poder de com-
pra de noviembre de 2023, los sala-
rios de febrero deberían haber au-
mentado un 37%. “Para recuperar 
su pico histórico -registrado en agos-
to del 2015- este incremento debería 
ser del 95%”, puntualizaron.

El gremio reclamó “compromiso” en el reclamo a las autoridades de la UNC.

La Unicameral tratará la crisis 
por los coseguros de Apross

La Comisión de Promoción de 
los Derechos de las Personas con 
Discapacidad de la Legislatura lle-
vará a cabo hoy a las 10 una reunión 
clave en la que se tratará la grave 
situación que atraviesan las perso-
nas con discapacidad y sus familias 
debido a los bajos aranceles que 
paga Apross a los profesionales y 
auxiliares. Desde la Cámara de 
P re s t a d o re s  d e 
Discapacidad de 
Córdoba (Capredis), 
el Colectivo 3 de 
Diciembre, y diver-
sas agrupaciones, se 
denunció que la cri-
sis económica actual 
está afectando pro-
fundamente la calidad de vida de 
este colectivo, poniendo en riesgo 
la continuidad de las prestaciones 
esenciales para su bienestar. A tra-
vés de un comunicado señalaron: 
“La grave crisis económica que 
enfrentamos pone en riesgo la con-
tinuidad de las prestaciones esen-
ciales para las personas con disca-
pacidad y sus familias, afectando 
directamente su calidad de vida y 

sus derechos”. Los prestadores de 
servicios, incluidos transportistas e 
instituciones especializadas denun-
cian un desajuste económico signi-
ficativo debido a que los aranceles 
que reciben de Apross no se actua-
lizan conforme a la inflación, lo que 
hace imposible cubrir los costos 
básicos para ofrecer una atención 
adecuada. Esta falta de actualiza-

ción de los aranceles 
“impide cubrir costos 
básicos y garantizar 
una atención digna”, 
lo que está provocan-
do la interrupción de 
los servicios esencia-
les. Ante la falta de 
respuestas por parte 

de Apross, los prestadores y organi-
zaciones vinculadas a la discapa-
cidad exigenel aumento inmedia-
to y acorde a la inflación de los 
aranceles del nomenclador y la 
regularización en los tiempos de 
pago, entre otras medidas. Con 
esta reunión, se espera que la 
Legislatura actúe para solucionar 
una crisis que afecta a miles de 
personas en la provincia.

Los prestadores de 
discapacidad de-

nuncia un desfasaje 
en el sector con res-
pecto a la inflación

La UEPC decide si acepta la oferta
Los delegados departamentales de la Unión de Educadores de la 

Provincia de Córdoba (UEPC) decidirán hoy si aceptan o no la nueva 
propuesta que materializó la administración de Martín Llaryora. Será en 
la sede central del sindicato en la Ciudad de Córdoba, en calle 25 de 
Mayo 427. La propuesta es la tercera en la actual discusión paritaria, las 
otras dos fueron rechazadas y derivaron en sendas medidas de fuerza. 
La primera, en rigor, obedeció a un paro nacional en el primer día del 
ciclo lectivo lanzado por la federación (Ctera) a la que pertenece la UEPC. 
El resultado se espera ajustado, ya que las votaciones en las 26 departa-
mentales también lo fueron. Hay que recordar que la segunda propues-
ta oficial ni siquiera fue trasladada a las escuelas por parte de los diri-
gentes, que la rechazaron de plano por insuficiente. La oferta que se 
pondrá a votación hoy incluye un adelanto por inflación del 18% hasta 
septiembre, y luego se garantiza la cláusula gatillo por el total de la infla-
ción mensual. El aumento del 18% hasta septiembre se distribuye de la 
siguiente manera: en febrero, 7%; en abril, 5%; en junio, 3%; y en agos-
to, 3%, todos acumulativos sobre mes anterior. Además, el Fonid se pa-
garán todo el año (y no hasta junio, como decía la segunda propuesta), 
y el blanqueo impactará favorablemente para los jubilados.

Guardias locales en 100 municipios
El gobernador Martín Llaryora encabezó ayer el Encuentro Provincial 
de Guardias Locales de Prevención y Convivencia, que reunió a más 
de 200 intendentes y jefes comunales de la Provincia en el Centro de 
Convenciones Córdoba. Durante el acto fueron presentadas 10 nue-
vas Guardias, que corresponden a las localidades de Ana Zumarán, 
Charras, Colonia Vignaud, Arroyo Algodón, La Paquita, Ausonia; See-
ber, Pampayasta Sud, La Tosquita, y Villa Sarmiento. De este modo, 
las guardias locales ya están en 100 localidades.

“Ruido” se suma al pedido de transparencia
La Cámara Contencioso Administrativa de Primera 

Nominación admitió ayer que la Fundación Ruido (el-
ruido.org) sea incluida en carácter de amicus curiae 
en la causa que tramita el amparo por mora contra el 
Poder Legislativo de la provincia de Córdoba, en recla-
mo por el “acceso a información pública vinculada al 
personal contratado de la Unicameral”. En la presen-
tación judicial realizada la semana pasada, firmada por 
el periodista Edgardo Litvinoff, presidente de esta fun-
dación, se precisó que tiene como “única y exclusiva 
finalidad aportar al Tribunal argumentos relevantes 
para la resolución de este caso, en lo que respecta a la 
protección y garantía del ejercicio efectivo del derecho 
de acceso a la información pública en la provincia de 
Córdoba”. Y se describió que tiene como objetivos prin-
cipales: “el fortalecimiento del derecho de la ciudada-
nía al acceso a la información, la libertad de prensa, la 
libertad de expresión y la transparencia política y ad-
ministrativa”. A través del patrocinio del abogado 
Rodrigo López Tais, Litvinoff hizo saber en la presen-
tación que también es interés de Ruido participar en 
el proceso que surge del entendimiento que “trata de 
un litigio estratégico, por cuanto su resultado tiene la 
posibilidad de generar impacto directo en el ejercicio 
efectivo del derecho de acceso a la información públi-
ca, un componente esencial y un insumo insustituible 

del periodismo de investigación”. El portal Ruido hizo 
saber en una publicación de este lunes: “Al negarle la 
Legislatura datos públicos a La Voz del Interior, enten-
demos que se encuentran en juego derechos -indivi-
duales y colectivos- garantizados por la Constitución 
Nacional, la Declaración Universal de Derechos 
Humanos, la Declaración Americana de Derechos y 
Deberes del Hombre, el Pacto Internacional de 
Derechos Civiles y Políticos, la Convención Americana 
sobre Derechos Humanos y la Constitución de la 
Provincia de Córdoba”. También se da cuenta de que, 
en una investigación de Ruido de 2024, denominada 
“Legislaturas secretas”, se indicaba que casi 90% de 
las provincias ocultan datos sobre personal y uso de 
fondos. “En la parte referida a Córdoba se concluía, 
entre otros puntos, que si bien se informaban los montos 
destinados a cada programa, los mismos no estaban des-
agregados, lo que impedía conocer con certeza en qué y 
cómo se utilizaban”. “También que hay fondos para cada 
bloque y para pasajes, pero no se pueden saber los mon-
tos, o que no hay un listado con nombres de todo el 
personal”, se describió. La admisión por parte de la 
Cámara Contencioso Administrativa de Primera 
Nominación de Ruido como amicus curiae toma también 
notoriedad, ya que se trata del primero en la Provincia 
en un planteo de acceso a la información pública.
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Los Carnavales Barriales 2025 
convocaron a 70.000 vecinos

Más de 6.000 artistas bailaron y tocaron en los barrios de la ciudad. 

Más de 70.000 vecinos se unieron a la fiesta de los Carnavales 
Barriales 2025, que durante un mes transformó la capital en un espec-
táculo de color y ritmo. El evento contó con la participación de aproxi-
madamente 6.000 artistas de murgas, batucadas y comparsas en 23 
escenarios. En los barrios Villa Azalais, Nuevo Rosedal, Guiñazú, 
Cerveceros, Aurguello Lourdes, Yapeyú. Granadero Pringles, San 
Francisco, Talleres Este, Alta Córdoba y Alberdi las festividades estuvie-
ron acompañadas de ferias de emprendedores. La edición 2025 comen-
zó en los tradicionales barrios de San Vicente, con la presentación del 
carnaval “San Vicente es un carnaval” y el pasado domingo llegó el 
turno de la 20° edición “Carnaval Popular Zona Sur” en Villa el 
Libertador. La tradicional Quema de Momo se realizó en Villa El 
Libertador, Arguello Lourdes, Granadero Pringles, Yapeyuú, Villa 
Urquiza, Alta Córdoba, Alberdi y Nuevo Rosedal. Este año la propuesta 
carnavalera de la ciudad creció con la Primera edición del “Carnaval 
del Suquía”, dónde se disfrutó de una tarde de arte y cultura popular, 
con artistas en los espacios del Parque las Heras Elisa y el Paseo Suquía. 
La programación general surgió de una convocatoria pública. Cada 
fecha fue organizada por diferentes agrupaciones con vasto recorrido 
en esta celebración popular y trabajo sostenido de las familias. 

Nueva edición 
del operativo DNI 
en los barrios

La Municipalidad puso en 
marcha el “Operativo DNI” del 
Registro Civil, una iniciativa 
destinada a simplificar el acceso 
a servicios esenciales para los 
ciudadanos. Los vecinos podrán 
realizar gestiones de documen-
tación, como actualización de 
DNI, solicitud de nuevos ejem-
plares, cambio de domicilio y 
tramitación de actas de naci-
miento, matrimonio y defun-
ción. El operativo se desarrollará 
en varios barrios: hoy la brigada 
estará en la Escuela Castelfranco 
de Villa Belgrano, el miércoles 19 
en el Centro Vecinal La France, el 
jueves 20 en el Centro Vecinal 
Yofre Norte y el viernes 21 en el 
Centro Vecinal Yofre I. Todos los 
días, el horario de atención será 
de 9 a 13. Además, los vecinos po-
drán acceder a servicios digitales 
a través de los sistemas Cidi y Vedi 
en un Punto Vecinal presente en 
cada ubicación.

Los CPC extienden 
sus horarios para 
realizar trámites

Los Centros de Participación 
Comunal (CPC) de la ciudad 
extendieron su horario para 
atender a los vecinos en un es-
fuerzo por facilitar la realiza-
ción de trámites. Durante la 
semana, los CPC de Argüello, 
Jardín, Empalme y Rancagua 
ofrecerán atención de ocho a 
18, con un horario especial los 
sábados de ocho a 14. El crono-
grama de los próximos días 
también incluye un cambio de 
sedes, donde del 25 al 29 de 
marzo  abr i rán los  CPC de 
Mercantil, Ruta 20, General 
Paz, Capdevila y San Felipe. 
Posteriormente, del 31 de mar-
zo al cinco de abril, será el tur-
no de Monseñor Pablo Cabrera, 
Mercado de la Ciudad, San 
Vicente y  Centro América. 
Finalmente, del siete al 12 de 
abril, la atención se concentra-
rá en Colón, Villa El Libertador, 
Pueyrredón y Guiñazú.

En la actualidad, el 30% del sistema de transporte ya cuenta con esta modalidad

Los interurbanos suman como 
opción de pago al código QR

Los usuarios del transporte 
interurbano de Córdoba ya pueden 
pagar sus pasajes a través de apli-
caciones digitales como Mercado 
Pago y Tin Pay, utilizando códigos 
QR desde sus teléfonos móviles. 
Esta iniciativa se suma a las op-
ciones de pago existentes, como 
la Tarjeta Tin y la 
tar jeta de débito 
Bancor.

Actualmente, el 
30% del sistema de 
transporte de pasa-
jeros está imple-
m e n t a n d o  e s t a s 
nuevas modalidades, aunque solo 
el 10% de los usuarios las utiliza 
ac t i vamente ,  según exp l icó 
Marcelo Rodio, secretario de 
Transporte de la Provincia.

Las pruebas piloto se llevaron a 
cabo en empresas que operan rutas 
entre la capital y localidades cer-
canas como Alta Gracia y Sierras 
Chicas, y se espera que la tenden-
cia crezca a medida que se instalen 

los sistemas en más unidades. 
La implementación comenzó 

a  f i n e s  d e  2 0 2 4 ,  c u a n d o 
Tecnoint S.A. lanzó una billete-
ra virtual que permite a más de 
300.000 potenciales usuarios 
pagar sus pasajes mediante un 
código QR. Cada lector que se 

instalará en los co-
lectivos tiene un 
costo aproximado 
de US$ 450, y la 
Provincia ha solici-
tado a la Federación 
de Empresarios del 
Transporte Auto-

motor de Pasajeros (Fetap) que 
realice esta inversión.

Córdoba, mediante una resolu-
ción, establece que las empresas 
deben suprimir el cobro en efecti-
vo y habilitar medios de pago digi-
tales. Esto beneficiará a cerca de 
200.000 pasajeros que utilizan el 
transporte interurbano al menos 
cinco días a la semana.

Además, Rodio anunció a La 

Voz del Interior un proceso de 
interoperabilidad con los sistemas 
de transporte urbano en ciudades 
como Córdoba, Río Cuarto, San 
Francisco y Villa María, permi-
tiendo el uso de la Tarjeta Tin. A 
partir de esta semana, la empresa 
Fam comenzará a operar en tra-
yectos del transporte urbano de 
Córdoba capital.

Tin Pay, disponible gratuita-
mente en tiendas de aplicaciones, 
permite a los usuarios generar un 
código QR para el pago de pasajes, 
eliminando la necesidad de tarjetas 
físicas. Sin embargo, algunos usua-
rios han expresado su preocupa-
ción por la dificultad de cargar 
crédito, especialmente en localida-
des fuera de la capital. En toda la 
provincia, hay alrededor de 900 
puntos de recarga y Transporte tra-
ba ja  en colaboración con la 
Municipalidad de Córdoba para 
que las cabinas que recargan las 
tarjetas urbanas (RedBus) puedan 
también recargar la Tin.

Se podrá operar 
con diferentes bille-

teras virtuales, 
tales como Mercado 

Pago y Tin Pay

Pami lanzó un formulario de cobertura médica
Con el comienzo de marzo, los jubilados afiliados 

al Programa de Asistencia Médica Integral (Pami) 
deben completar un formulario obligatorio para man-
tener su acceso a la cobertura total de medicamen-
tos gratuitos. Esta medida busca evitar abusos y la 
venta ilegal de medicamentos. El formulario, dispo-
nible en la página oficial del Pami, requiere una se-
rie de datos personales y documentación que acre-
dite la situación económica de cada solicitante. Los 
jubilados deben incluir su nombre completo, núme-
ro de afiliado y datos de contacto; además de detallar 
su situación patrimonial, donde deberán declarar 
propiedades, vehículos y activos societarios. Es im-
portante señalar que no podrán tener cobertura de 
medicina prepaga ni poseer un auto de menos de 10 
años. En cuanto a los ingresos familiares, los solici-

tantes deben presentar documentación que respalde 
sus ingresos, los cuales no pueden superar los 1,5 
haberes previsionales mínimos. Sin embargo, si el 
hogar incluye a personas con Certificado Único de 
Discapacidad (CUD), este límite se amplía a tres 
haberes previsionales mínimos, y se deberá adjuntar 
el CUD correspondiente. Además, es requisito que 
la medicación solicitada esté prescripta por un mé-
dico de la asistencia integral, con un diagnóstico 
detallado o la codificación CIE-10. Para aquellos 
casos que requieran más de cuatro medicamentos 
bajo Subsidio Social, será necesario presentar el for-
mulario firmado por el médico en la agencia corres-
pondiente de manera presencial. En caso de no 
presentar el formulario, los adscriptos no podrán 
acceder a las medicinas sin cargo. 

pago a jubilados 
nacionales
La Administración Nacional de 
Seguridad Social (Anses) informa 
que hoy continúa el cronograma 
de pago para aquellos jubilados 
y pensionados nacionales que no 
superen el haber mínimo. En esta 
ocasión recibirán un nuevo aumen-
to de 2,2% más un bono de $ 70.000. 
Durante la jornada, cobrarán los 
beneficiarios cuyos DNI terminen 
en 5 y 6, mientras que en la jornada 
de mañana lo harán quienes ter-
minen en 7 y 8. Para más detalles 
ingresar a www.anses.gob.ar.

ciudad inteligente 
En la 5° convocatoria del Fondo 
Córdoba Ciudad Inteligente, más 
de 120 emprendimientos innova-
dores presentaron sus proyectos. 
La categoría govtech atrajo el 
mayor número de postulaciones, 
con un 22,31% del total. Entre 
los postulantes, Córdoba lidera 
la lista con un 64,56% de partici-
pantes, seguida por Buenos Aires 
y Santa Fe. Hernán Perín, Direc-
tor General Govtech, destacó el 
creciente interés por este fondo, 
que posiciona a la provincia 
como un referente en Latino-

américa. Los proyectos serán 
evaluados en dos etapas. 

talleres para todos
Los Centros de Encuentro Barrial 
(CEB) de Ciudad Inclusiva inaugura-
ron las inscripciones para una gama 
de talleres gratuitos que incluyen vio-
lín, guitarra, danza y programación. 
Las actividades, que se llevarán a cabo 
de lunes a viernes en cinco sedes ubi-
cadas en Villa Inés, Capdevila, La Tela, 
Mercantil y Comunidad Renó, buscan 
fomentar el desarrollo personal. Los 
interesados pueden acercarse a su 
CEB más cercano para inscribirse.

córdoba en síntesis
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Una profesora falleció en un choque 
el instituto Jesús, María y José de río Tercero se encuentra de luto debido 
a que una profesora con una antigüedad de más de 10 años falleció en 
la jornada de ayer producto de un siniestro vial. la docente, de 32 años, 
viajaba en moto todos los días desde embalse hacia la casa educativa 
en la que se desempeñaba. el impacto tuvo lugar en la ruta provincial 
e63, antes de llegar a almafuerte. la docente, especializada en biología, 
conducía una moto Zanella 125 cc cuando al entrar en el tramo conoci-
do como “recta de las moras” chocó de frente contra una camioneta Fiat 
Toro, manejada por un hombre de 62 años. la profesora conocida como 
Marcela alejandra García falleció en el momento y el otro conductor fue 
derivado al Hospital eva Perón de santa rosa de calamuchita. 

Un detenido por 
el crimen de barrio 
Parque República

La investigación del caso del 
joven de 26 años asesinado a pu-
ñaladas la tarde del domingo en 
barrio Parque República arrojó 
nuevos indicios y hay un detenido 
sospechoso de haber perpetrado el 
ataque. La Fiscalía de Instrucción 
de Distrito Cuatro, turno Uno, a 
cargo de la Doctora Jorgelina 
Gutiez, ordenó la detención en la 
tarde de ayer de un hombre de 36 
años, vinculado directamente con 
el hecho que culminó con la vida 
del joven. El sospechoso fue acu-
sado de homicidio simple y cuen-
ta con diversos antecedentes de-
lictivos. El detenido fue trasladado 
a la Jefatura de Policía de la ciu-
dad, donde quedó a disposición 
de la Justicia. En tanto, las auto-
ridades continúan con la investi-
gación para conocer más detalles 
sobre las causas de la pelea que 
derivó en el hecho se agresión y 
culminó con una muerte.

Hoy declarará 
Nestor Soto en el 
juicio por Catalina

Por medio de jurados popula-
res, hoy Néstor Soto prestará tes-
timonio luego de su intento por 
presentar una inhabilitación psi-
quiátrica para que el juicio por el 
femicidio de Catalina Gutiérrez 
no continúe. En el último avance 
de la causa, el fiscal Marcelo 
Sicardi logró suprimir el agravan-
te de la alevosía y agregó la figura 
penal de “criminis causa” a raíz 
de considerar que el imputado 
asesinó a Catalina para ocultar los 
golpes, según explicó el abogado 
querellante Carlos Hairabedián. 
“Son dos secuencias y eso se lla-
ma homicidio criminis causae, 
matar para asegurarse que la víc-
tima de la golpiza no pueda incri-
minarlo”, describió. Por otro lado, 
Marcelo Gutiérrez, padre de 
Catalina, espera que Soto sea 
condenado a prisión perpetua y 
lo calificó como un “psicópata” ya 
que “él sabía lo que hacía”.  

Cinco clandestinas desbaratadas
Durante el fin de semana, personal del Ente de Fiscalización y 

Control junto a la Guardia Urbana y la Policía lograron desarticular 
cuatro fiestas clandestinas y clausuraron cinco locales por diferentes 
infracciones. Una de las fiestas no habilitadas ocurrió en Villa Cornú, 
donde se reunieron alrededor de 900 menores que resistieron el des-
alojo y tuvieron que ser retirados por personal de las fuerzas de seguri-
dad. Otra se desarrolló en pleno barrio de Alta Córdoba, en una casa 
usurpada, donde se constató el consumo de alcohol y música a gran 
volumen. En el  evento se encontraban 300 personas en el lugar, en su 
mayoría menores, algunos de los cuales atacaron a los inspectores. En 
Punta Alvear Dos, en el mismo barrio, se desarticuló otra reunión sin 
habilitación, cuyo desalojo fue resistido por los organizadores. La cuar-
ta clandestina se detuvo en el local Delirios, de barrio General Bustos. 
Las cinco clausuras en locales comerciales se dieron por diferentes 
infracciones. Dos de ellos carecían de habilitación y otro no cumplía 
todos los requisitos. Por su parte, los dos sitios restantes fueron clausu-
rados por vender bebidas alcohólicas fuera de horario. 

Los familiares de la víctima piden ayuda para lograr identificar a los agresores

El joven atacado en un boliche
presentó una leve mejoría

Martín Gonzalo Cáceres, el jo-
ven de 24 años que fue atacado a 
golpes a la salida de un boliche en 
la ciudad de Córdoba, presentó una 
leve mejoría, aunque permanece 
internado en terapia intensiva en el 
Sanatorio Parque. Según indicaron 
desde el nosocomio, la víctima su-
frió un traumatismo grave de crá-
neo con sangrado interno.

“El chico está en una situación 
delicada en cuanto a su evolución. 
Si bien se lo intervino temprano, el 
paciente llegó a un estado neuroló-
gico muy delicado y hoy (ayer) mos-
tró una mejoría en cuanto al día de 
ayer. Es muy leve y muy pronto para 
saber cómo puede llegar a evolucio-
nar”, explicó Matías Díaz, jefe de 
guardia del centro de salud. En pa-
ralelo, el neurocirujano Matías Báez 
afirmó: “Favorece la edad del pa-
ciente y la urgencia con la que se lo 
trató, pero sigue en peligro su vida”. 

El violento episodio se registró 
en la madrugada del domingo, en 
barrio Chateau Carreras. Según se 
informó, Martín fue agredido por, 
presuntamente, una patota de jóve-
nes que le dio una paliza a la salida 
de un local bailable. 

Por su parte, familiares y ami-
gos de Martín apuntaron a rug-
biers como los presuntos agreso-
res. De acuerdo con la Policía, el 
evento que se realizaba en el bo-
liche había sido organizado por 
miembros  de l  c lub  Córdoba 

Athletic. Es por eso que un grupo 
de ellos es señalado por los inves-
tigadores y allegados de la víctima.

Según el testimonio de su tía, 
Claudia Torres, todo comenzó con 
un roce dentro del boliche entre 
Martín y otro joven de 21 años. A la 
salida, el enfrentamiento continuó y 
Martín intentó defender a un amigo. 
Fue en ese momento que el joven 
cayó al suelo y fue agredido con gol-
pes y patadas por uno de los inte-
grantes de una patota de aproxima-
damente 18 personas. “Fue atacado 

por un grupo de rugbiers”, aseguró 
la mujer, al tiempo que enfatizó que, 
si bien era un grupo numeroso, fue 
un solo individuo quien propinó la 
golpiza a Martín cuando este ya se 
encontraba en el suelo.

La Policía investiga el caso y so-
licitó las cámaras de seguridad de 
la zona. En tanto, la familia de la 
víctima hizo un llamado a cualquier 
persona que haya presenciado la 
agresión o posea información rele-
vante para que se acerque y colabo-
re con la investigación.

Garavano se sumó a la defensa 
del empresario local Dagatti

Luego de que el fiscal provincial Enrique Gavier le dictara la prisión 
preventiva al acusado del ingreso de celulares y droga a la cárcel de 
Bouwer, el empresario frigorífico Alicio Dagatti intentó que su causa 
pase a la órbita de la Justicia federal. El exministro de Justicia de 
Mauricio Macri, Germán Garavano, confirmó haberse sumado a Matías 
Pueyrredón en la defensa de los Dagatti. Alicio y su hijo Ignacio Dagatti 
están detenidos desde diciembre de 2024, imputados como presuntos 
jefes de una asociación ilícita destinada a ingresar elementos prohibidos 
a establecimientos penitenciarios provinciales. “He copatrocinado un 
planteo de competencia conforme a precedentes de la Corte Suprema 
de Justicia ante la Justicia Federal, que seguramente resuelva dicho 
alto tribunal en algún momento”, expresó Garavano a La Voz del Interior. 
Según trascendió, la defensa apunta a demostrar que existe una red de 
transporte y venta de droga en la cárcel de la que Dagatti sería total-
mente ajeno. Entre otros datos, remarcaría que, de acuerdo a los dis-
positivos de geolocalización, luego de salir del frigorífico Livorno, el 
camión se habría detenido más de 20 minutos en dos lugares, en una 
estación de servicio de Río Cuarto y en barrio Miralta de Córdoba.

cuerpo en la basura
en la ciudad de rosario, las 
autoridades recibieron el aviso 
de unos vecinos por la aparición 
de un cuerpo desmembrado, 
encontrado en un contenedor de 
basura en el centro de la ciudad, 
específicamente en la esquina de 
3 de febrero y Maipú en la maña-
na del domingo. los restos, que 
incluyen un antebrazo y la parte 
superior de una pierna, sugie-
ren pertenecer a un hombre de 
avanzada edad, con una muerte 
reciente, según las evaluaciones 
forenses preliminares. ante esto, 
la policía revisó los contenedores 
cercanos y encontró servilletas 
con sangre y un guante de látex 
con una dentadura a pocos me-
tros del lugar del hallazgo. 

lo picaron y murió 
luis alberto Ferreyra, de 65 
años, perdió la vida en un 
accidente el pasado sábado en 
santiago del estero, cuando 
un enjambre de abejas lo atacó 
mientras se dirigía al cemente-
rio para visitar la tumba de su 
madre. el ataque, que le provocó 
una reacción alérgica, llevó a Fe-
rreyra a perder el control de su 
camioneta, que chocó contra un 
árbol y se incendió, dejándolo 
atrapado en su interior. a pesar 
de los esfuerzos de la policía y 
los bomberos, el hombre murió 
calcinado. El fiscal del caso bus-
ca esclarecer los hechos. 
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